

Precios de suscripción

Ba Gerona, un mes.	1 pts
trimestre.	2 pts
En la capital, un trimestre.	3 pts
En el Extranjero, un trimestre.	3 pts
Números sueltos.	0.10
Anuncios libres.	0.30
Comunicados a precios convencionales.	
Fazo por adelantado.	

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración
de la Oficina del periódico.
En Olot, imprenta de Juan Bouet.
Quedan además autorizados los presidentes
de Juntas y Centros tradicionalistas
Insertense o no, no se devuelven los origi-
nales.

EL NORTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

ELECCIONES

Nace el llamado derecho de sufragio, no de la pretendida soberanía inalienable del pueblo, error funestísimo de las escuelas racionalistas originado por la teoría del pacto de Rousseau, sino de una exigencia de la justicia legal, del deber que tiene todo ciudadano de procurar con todas sus fuerzas el bien público.

Pero donde puede hacerse más tangible y resultar más fructuosa la gestión electoral es en el municipio, porque es esta sociedad natural la que después de la familia está más en contacto con el individuo, y por consiguiente, la que ha de velar con más constancia por la prosperidad y acrecentamiento de sus intereses. El municipio es manantial de esperanzas, lugar de expansiones, arca de triunfos y sepulcro de tristezas. El municipio guarda todas las afecciones del individuo.

Por su misma naturaleza, por su misma organización, goza de una independencia bastante más lata que las demás corporaciones públicas que integran el organismo político de un Estado, independencia que, reconocida en todos los países, permite vivir en un alejamiento casi absoluto de los errores ó defectos que vician el régimen general de la nación.

Como quiera que en el municipio no se va á legislar, sino pura y simplemente á administrar, con rectitud y diligencia los intereses de la localidad, si guese que lo que se debe procurar es escogitar, para nuestros representantes en el Ayuntamiento, personas idóneas, de probidad reconocida, de miras desinteresadas; personas que, á sus sentimientos de acendrado catolicismo reconocido por todos, hagan concebir por sus antecedentes y conducta la presunción de que serán buenos administradores de los bienes comunales.

El cargo de concejal es gratuito y obligatorio, debiera constituir una carga abrumadora para los que reciben la investidura popular, una especie de sacrificio impuesto por deberes de patriotismo y obligaciones de ciudadanía. La concejalía nunca podrá ámente servir de medio de granjería; jamás deben intentar trocarla en vehículo que conduzca al beneficio de los intereses particulares, en perjuicio de los intereses de la localidad.

Y no obstante en la práctica se repiten por desgracia los casos de que ciertos hombres, para ingresar en el seno de la corporación municipal, trabajan con una actividad que asombra, tocan todos los resortes, utilizan todos los medios, cometan todas las bajezas y faltan á sus más rudimentarios deberes, guiados únicamente por el afán del lucro, impulsados por la esperanza de que una vez elegidos podrán más fácilmente explotar nuevos filones, ensanchar los negocios á que se dedican ó quizás mejorar alguna de sus fincas.

Otros hay que instigados por la vanidad, por el afán de figurar, pretenden sentarse en los sillones de las Casas consistoriales y se esmeran en buscar personalmente votos por todas partes, multiplican en las visitas, procuran sumar toda clase de compromisos, llegando á ser tanta la voluntad que profesan al cargo que se despojan en el periodo electoral de sus altanerías y tratan con afabilidad, presentarse amables y hasta rastros con aquellos mismos sujetos á los que pocos días antes ni el saludo se dignaban conceder.

A todos estos importa rechazar del municipio, no merecen el voto de nuestros conciudadanos: incapacitados para administrar rectamente nuestros intereses, lo están más aun para ser dignos depositarios de la confianza del pueblo de Gerona.

Otros son los que hemos menester en el Ayuntamiento. Necesitamos hombres de convicciones católicas arraigadas, que sean idóneos, y de probidad no

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

discutida, que se compenetren bien con los sentimientos de Gerona, que enarbolen muy alta la bandera de la moralidad, y que, habiendo dado pruebas de ser buenos ciudadanos, puedan el dia de mañana dar pruebas de ser buenos concejales. Hombres de ese temple podrán en su representación responder á las tradiciones y creencias religiosas de nuestro pueblo, imprimir buena marcha á la administración municipal y hacer prósperos y fructíferos nuestros intereses comunales.

Desde estas columnas, hacemos un llamamiento á todos los hombres rectos y de conciencia para que, inspirándose en los sentimientos de su corazón se decidan á dar su sufragio en pro de aquellas personas que por sus precedentes de ayer y sus convicciones de hoy, les ofrezcan mejor garantía de honradez y rectitud en la gestión administrativa de los intereses municipales. Inspirarse en otros motivos que los señalados es abusar de la facultad de elegir, es tratar villanamente con los intereses de la Ciudad, es cometer un crimen de lesa patria.

A nuestros amigos nada debemos decirles que no lo tengan bien sabido. Nos consta su entusiasmo por todo lo que tiene relación con la causa de la moralidad en la administración. Trabajen con todo empeño para que aquella prospere y así habrán cumplido como buenos ciudadanos y excentes patricios.

A los indiferentes en política y retraídos de las elecciones, que se precien de hombres de bien, debemos hacerles notar lo improcedente de su conducta: su indiferencia se compadece muy mal con la honradez de su vida. Para ellos lo mismo dá que nos gobiernen y administren hombres honrados, como hombres perdidos; colocan en iguales ventajas la virtud y el vicio, la honradez y el pillaje, la verdad y el error; y todo esto en tanto es verdad, en cuanto nada ponen de su parte para hacer prevalecer lo uno ó lo otro. Jamás puede ser justificable dicha conducta.

¡Carlistas á las urnas! ¡Hombres honrados todos á votar! Al emitir vuestro voto, hacedlo con la satisfacción del que cumple con el deber, usando de su derecho, después de haber consultado con vuestras conciencias sobre la rectitud del acto que vais á verificar.

C. B.—

INFORMACIÓN POLÍTICA

A medida que se hacen más visibles, las desventajas que tiene el ejército griego, para poder luchar y medir sus armas con las divisiones otomanas, aumentan y generalizase la creencia, de una próxima intervención de las grandes potencias, para dar una solución, que al mismo tiempo que satisface, á las dos naciones beligerantes, sea como una garantía de la paz general de Europa.

A buscar esta soluciónhonrosa, tan difícil como esperada, dirigíense todos los esfuerzos del nuevo Gabinete, presidido por Ralli, quien así lo ha manifestado en el discurso-programa, que acaba de leer ante las Cámaras griegas, sin que semejantes propósitos, tan contrarios á los del Gobierno anterior, fuesen censurados por ninguno de los representantes de la Nación.

No á otro objeto parece obedecer, la repentina llamada á Atenas del coronel Vassos, Jefe de las tropas estacionadas en la isla de Creta.

Pero si por este lado, el conflicto parece tener pronta solución, no así por lo que toca á las grandes potencias, quienes preocupadas solamente en su afán de conquista y engrandecimiento, desatienden esta vez, como siempre, los derechos justos y humanitarios, posponiéndolos á una interesada y criminal política nacional.

Alemania, que de un tiempo á esta parte, pretende representar el papel de *redentora*, en cuantas cuestiones en Europa se suscitan, es la que, formando

core aparte, se ha negado (aun contra el parecer de las demás potencias,) á secundar la idea de lord Salisbury, de celebrar una conferencia diplomática internacional en París, que permitiese discutir ampliamente y concluir la cuestión greco-turca.

No creemos que las enemistades y diferencias que separan á los pueblos francés y alemán, hayan sido causa de la política individual, que pretende seguir el Gabinete de Berlin, ni mucho menos, el que creyese ver disminuida su influencia, delante de la alianza franco-rusa; pues que ambos alegatos, á mas de no justificar convenientemente tamaña conducta, desvanécense y pierden todo su pretendido valor, ante las poderosas cuanto necesarias disposiciones, que exigen los sentimientos de humanidad, innatos en el hombre, esto unido al amor que debemos á nuestros semejantes.

De política interior, nada interesante, aparte los trabajos que está llevando á cabo el señor Cánovas, secundado por sus amigos los señores Elduayen y Pidal, para poder reunir una mayoría en las Cámaras, que destruya la oposición que á la política conservadora, principalmente en lo que se refiere á nuestras guerras coloniales, han anunciado los liberales por boca de sus exministros señores Vega-Armijo, Canalejas y Montero-Ríos; aunque, no dudamos que no pasará de ser pura comedia, como la que representaron en la última legislatura, al discutir los proyectos económicos.

—De Filipinas, acaban de recibirse importantes noticias.

Los rebeldes que desde las últimas victorias, habían ido replegándose hacia Naic y Indang, y aprovechándose del periodo de paz, habían fortificado estos dos puntos, han sido de nuevo batidos y arrollados por nuestros valientes soldados, quienes hicieron al enemigo 500 muertos y mas de 200 prisioneros.

Rudo golpe es el que ha experimentado la insurrección filipina, con esta nueva derrota, pues á mas de perder las dos poblaciones de más importancia, en las que dominaban, han sido deshechos, los restos del ejército que capitaneaba el titulado *general* Aguilalde, ya castigados duramente en las acciones de Imus, Cavite y demás plazas hoy en poder de nuestros soldados.

Benito

LATIGAZOS

Los ilustrados cuantos demócratas republicanos de *El Eco del Pueblo* se despachan á su gusto contra los carlistas y la monarquía, diciendo mil disparates, que no pueden pasar sin correctivo.

Primero injurian de una manera indigna y nada noble á los concejales católicos, que éllas llaman religiosos, de los cuales dicen que son la vergüenza de esta ciudad y su azote.

No es de extrañar: los republicanos, para no desmentir su historia, abominan de toda política honrada y prefieren para todos los cargos á los vividores políticos, que son maestros consumados en el arte de *desamortizar* los bienes comunales.

En algo ha de conocerse siempre que son republicanos!

En una carta de Pi y Margall que inserta el mismo semanario, leemos: «Es posible que no comprendan (los catalanistas) lo depresivo que es para un pueblo verse condenado á que lo gobierne ahora y siempre una familia, que no difiere de las demás ni por sus virtudes, ni por su inteligencia».

¡Que talentazo el de Pi y Margall! Ante razón tan poderosa nadie podrá menos que ser republicano; nosotros por nuestra parte nos declaramos convencidos.

Sólo nos ocurre una dificultad, y agradeceríamos mucho que se dignara contestarla Pi y Margall, é,

su lugar, los aventajados discípulos con que cuenta este señor por estas tierras, si es que la altivez de este demócrata político no le permite rebajarse hasta tal punto.

Deseáramos, pues, que nos dijeran que les parece más deprimido para un pueblo: ¿que lo gobierne una familia etc., etc. (es la cantinela de siempre: todos los republicanos se la saben de memoria), ó un político liberal que ha escalado el poder comprando votos y prometiendo favores, y se ha metido en política sin duda por el deseo de *sacrificarse por la Patria*?

Nos parece que la elección no es dudosa.

Luego dirigiéndose á los catalanistas, dice el mismo *Eco* hablando de nosotros: «Observen la terrible saña con que se ven tratados, falseando los hechos y faltando á la verdad, por los que niegan nuestros principios; hasta profanando vuestra conciencia, como si pudieran penetrar en el sagrado recinto de vuestro fuero interno, calumniando vilmente, se han atrevido á decir que no creéis en Dios y sois gente sin religión...»

¡Alto ahí, señores republicanos!

Ya sabíamos que el ser republicano da derecho á rebuscar y meterse en todo sin entender de nada, pero aun ignorábamos que los derechos individuales que proclamais, se estendieran también á poder insultar al prójimo sin mas ni más, y á llamarle calumniador y embusterio sin presentar las competentes pruebas. Vamos á ver quien es el *pintado* capaz de probarnos que hemos falseado los hechos, faltado á la verdad, profanado las conciencias y calumniado á nadie.

¿Pero, ¡bah! ¿por qué pedir pruebas á estos progresistas? ¿Por ventura pueden dar mas que coches?

Y No obstante nada importa, porque precisamente para los que hechan coches sirve el *latigo*.

Publica, además una carta del Comité federal de Sarriá en la que leemos: «Sentados nuestros principios sobre la verdad y la justicia, podemos estar persuadidos que solamente nuestra causa es la indicada para aliviar á España...» De veras?

Pues podeis estar persuadidos de que padecéis una miserable equivocación. Y, si no quereis creerlo, estudiad la historia de la República Española, que os lo enseñará con elocuencia aterradora.

Si os falta tiempo, decidlo y os la contaremos nosotros. Vais á ver que edificante resulta, y que honrosa para los miserables políticos que os esplotan!

¡Cuanto se aprende en ella!

D. Joaquín también se ha metido á defensor de los catalanistas. ¡Válame Dios cuantos paladín les sale á esta gente! Pero son defensores que honran.

La flor y nata de la política. ¡Qué amigos tienes, Benito!

Pero lo más curioso del caso es que todos esos *peluchos*, enemigos descarados de la Religión y furibundos liberales, defienden precisamente el acendrado catolicismo del partido catalanista.

¡Estrafío fenómeno!

Según *D. Joaquín*, el defensor de Salmerón y los catalanistas (atenme Vds. estas moscas por el rabo) en España el dinero está en manos de los que huegan; á los que trabajan palos y á casa.

Para probarlo, dice que los frailes de Filipinas poseen inmensas riquezas. ¡Ah bruto! ¿Es decir que tu querías aun otra *desamortización*?

¡Claro! Eso se explica: cómo es él de los que *trabajan*, y no existía aun cuando tuvo lugar el *despojo de las manos muertas*, quisiera sin duda una segunda edición para *aprovecharse*.

No se explican de otro modo sus quejas.

Pues, inmensamente más ricos son los políticos liberales que viven de nuestra sangre, y nada dice de ellos. Quizás le va algo en ello.

Después dice que *EL NORTE* está próximo á desaparecer.

Por su mal quiere juzgar el ajeno.

¡Pobrecito!

Aquí viene á cuenta aquello:

Señaba un ciego que veía,

Y eran ganas que tenía.

P.

CORRESPONDENCIA

Sr. Director de *EL NORTE*.

Muy Sr. mío: Habiéndole resuelto no enterarle de la reunión republicana, celebrada en esta, con fecha 24

del mes último, pero en vista de haberse proferido algunas frases injuriosas para los hijos de esta condal villa y para nuestro Círculo Tradicionalista, me veo en la necesidad de tomar la pluma, para así, poner las cosas en su lugar.

Por no poder asistir el señor Palet de Rubí, envió cierta carta, todo ella llena de calumnias y falsedades. Dijo entre otras cosas, que Ripoll desalojó á los frailes de su monasterio: á este le encorramos que sacuda su pereza y tome la molestia de enterarse de la Historia, y entonces sabrá que los frailes fueron asesinados y su soberbio monasterio, entregado á las llamas por una turba de malvados, compuesta de la escoria de cada pueblo, y que al grito de libertad, cometieron los mas horribles crímenes e incendiaron la Covadonga catalana.

Dice también, dicho señor, que los Ripolleses no han de parar, hasta ver convertido su monasterio *en fortaleza de la República y templo del progreso*. De que se convierta en baluarte de la República, no dudamos que será para largo, pues todos los católicos, todos los que sienten arder en sus pechos la llama del amor patrio, todos los que aprecian el Arte y todos los Ripolleses sabremos tener á linea, á esos bribones que explotan al pueblo con sus arengas.

Respecto á que veremos á la Basílica convertida en templo del progreso, en eso si que no tenemos inconveniente, pues que en ella, se da culto á Dios, como Criador, Conservador y Salvador del humano género, y además constituye dicho monumento, la más importante obra de arte que existe en Cataluña, de la edad medieval, y por lo tanto mucho ofrece para apreciar y aprender. Lo que coadyuva para dar culto á Dios, lo que es una importante joya para las artes y para la historia, bien puede llamarse *templo del progreso*.

Por ultimo asienta que «los monjes fueron una rémora para la sociedad»: sin duda se referirá á que construyeron una acequia, gracias á la cual nuestros agricultores tienen agua para sus plantas, y pueden coiner pan centenares de obreros, ocupados en las fábricas de todas clases, movidas mediante la fuerza que este acequia les proporciona.

También hubo tigeretas para nuestro Círculo, mezquino por su insignificante número de socios y por no pertenecer á él, uno solo que sea hijo de Ripoll, según paragonaron: si cuidaran mas de su casa que de la agencia, no dirían disparates, y siendo con ellos un poco generoso, cosa que no merecen, les diré que en las listas de nuestro Círculo figuran un número bastante considerable de socios y varios de ellos Ripolleses de pura raza.

Y en fin, en el caso que ellos pretendan que somos pocos, ya saben ellos, ya que así lo manifestaron, que vale mas ser pocos y bien avenidos, como nosotros, que muchos y que cada una obra á su capricho, como ellos.

Y así hoy fin á la presente revista, que ha resultado ya larga, y que quizás faltará por haber dado demasiada seriedad á los personajes de la talla de el Palet de Rubí.

El corresponsal.
Ripoll 1 de Mayo de 1897.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En la sesión que anteayer celebró nuestra Corporación Municipal, fué nombrado abogado asesor del Municipio en sustitución del que lo era, don Emilio Danis, (Q. E. P. D.) nuestro querido amigo, el distinguido abogado don Joaquín Calm.

Lo celebramos.

Como consecuencia de haber dictado el juzgado de primera instancia de esta Capital, sentencia en el pleito que existe entre nuestro Ayuntamiento y la sociedad *Aurora* contraria á los intereses del Municipio, el sindico señor Salvat indicó la conveniencia de apelar de la misma ante el Tribunal superior, acordando hacerlo así la Corporación y nombrando para que le represente en la Audiencia de Barcelona al notable jurisconsulto de aquella ciudad, don Manuel Durán y Bas.

El viernes de la última semana, un vecino de Torreló, al regresar á su domicilio, fué asaltado por tres sujetos desconocidos, quienes le robaron 70 pesetas y amenazandole de muerte.

Han sido detenidos por recaer sospechas puedan ser autores del robo, tres vecinos de San Privat del Bas.

Hallase gravemente enfermo hasta el punto de haberse administrado anteayer los ultimos Sacramentos don Juan Pascual, padre del conocido médico forense de esta Capital José Pascual.

Deseamos rápidamente y eficaz remedio.

El lunes ultimo verificaronse en el velódromo de Figueras y ante numerosa concurrencia las carreras de velocipedos anunciados las cuales resultaron brillantes y un acontecimiento para el sport.

En la primera carrera en que se disputaba el campeonato provincial llegaron 1.º Lleys, 2.º Gallart y 3.º Nou (este ultimo socio del «Club Velocipedista» de esta ciudad).

En la «Internacional», 1.º Lantrech, 2.º Parinach y 3.º Fourneau.

En la «Nacional», 1.º Lozano, 2.º Porta y 3.º Cosp.

En la de Tandem, 1.º Canet-Parinach, 2.º Lantrech Boudon y 3.º Araon Oninguer.

En la de Consolación nacional, 1.º Durán, 2.º Lleys y 3.º Masó.

En la de Consolación internacional, 1.º Araon, 2.º Fischer y 3.º Escoda.

—Por el Sr. Gobernador de la provincia se ha ordenado á los dependientes de su autoridad que procedan á la busca y captura del soldado del Regimiento Infantería de Asia, Pedro Barti Vila, natural de Canet de Adri.

—Se está trabajando por varios concejales del Ayuntamiento de Figueras, a fin de declarar nula y sin efecto legal la elección de primer Teniente Alcalde hecha á favor de D. Pelayo Massanet, caracterizado republicano de aquella ciudad.

—Hemos tenido ocasión de admirar la nueva edición que de la inmortal obra de Cervantes, *D. Quijote de la Mancha*, ha publicado el conocido editor barcelonés don Miguel Seguí, en donde á más de la finura y claridad en la impresión, es de admirar las magníficas láminas que á varias tintas regala la casa editorial en el transcurso de la suscripción.

No dudamos que un éxito completo coronará los esfuerzos que indudablemente ha tenido que imponerse la casa editorial en la publicación de la presente obra, que muy bien puede competir con las publicadas en litografías extranjeras.

Vendese al exiguo precio de 25 centimos la entrega, siendo el expendedor en Gerona nuestro amigo y correligionario don Luis Rovira.

—Grandes son los preparativos que está haciendo la comisión encargada de preparar una explendida recepción al general Polavieja, que según creencia general desembarcará mañana ó pasado mañana en el puerto de Barcelona.

Entre otros festejos agitase la idea de construir un grandioso arco de triunfo, como asimismo de cantar un solemne *Te Deum* en la Catedral Basílica el momento de su llegada á la ciudad condal.

—Ha fallecido en Barcelona víctima de un derrame que en pocos momentos lo dejó cadáver, el ilustre redactor de nuestro querido colega *El Correo Catalán* don Eduardo Reventós y Torras, catedrático del Instituto de aquella ciudad,

El señor Reventós en quien corrían parejas la ilustración y la probidad ha muerto todavía joven cuando la Comunión católica-monárquica tenía puestas en él consoladoras esperanzas.

Nos asociamos cordialmente al dolor que en estos momentos siente por tan irreparable perdida, su familia, y con ella la redacción toda de *El Correo Catalán*.

—Ha estado durante pocas horas en la capital del Principado, su Eminencia el cardenal Casañas, obispo de la Seo de Urgell quien ayer en el expreso de la tarde debió salir para la Corte.

—Hallase enfermo de algún cuidado en su palacio de Tarragona la distinguida dama Excelentísima Sra. Marquesa viuda de Tamarit, madre del Diputado tradicionalista por aquella circunscripción y Jefe de los carlistas de la provincia.

Deseamos para la enferma pronto y eficaz alivio.

—Parece que, gracias á las gestiones del señor Obispo de Vich, pronto será un hecho la traslación desde Francia á dicha ciudad de los restos mortales del ilustrísimo P. Claret, para los cuales se prepara en una de las iglesias de Vich monumental sepultura.

NACIONALES Y EXTRANJERAS

Por el ministerio de Fomento se ha recomendado á los rectores y catedráticos que eximan á los escolares del castigo que hubiera de imponérseles por haber adelantado las vacaciones de Navidad.

—Ha llegado ya á Madrid el ablegado pontificio portador de la birreta cardenalicia que dentro pocos

EL NORTE

días impondrá S. M. la Reina Regente sobre la cabeza del nuevo Cardenal Ilmo. Sr. D. José Martín Herrera, Arzobispo de Santiago de Galicia.

Monseñor Vay fué anteayer presentado al señor duque de Tetuán por el Nuncio de S. S. Santidad.

—Telegramas particulares de Filipinas, dí un cuento de la feliz toma de Indang llevada á cabo, con indiscible entusiasmo, por nuestras tropas.

Estas vitoreaban con gran júbilo al general Primo de Rivera que estuvo siempre en la vanguardia.

Las bajas del enemigo son considerables.

Las nuestras consisten en 14 muertos y 35 heridos.

El general Primo de Rivero recorrió después del ataque y ocupación de Indang todos los puntos tomados á los rebeldes en las operaciones de estos días.

Los indígenas acompañaron á nuestros soldados en esta excursión vitoreando incessantemente á España, á los Reyes y al general Primo de Rivero.

Dentro de poco se facilitará á la prensa el telegrama oficial que dá cuenta de esta nueva victoria, el cual trasmisiremos enseguida.

—Acaba de ocurrir en la capital de Francia una horroso cataastrofe que ha llenado de consternación á los habitantes de aquella capital.

Ayer tarde se incendió el Bazar de la Caridad, construido de madera, situado en la calle de Jean Goujon, donde estaba celebrándose una tombola de beneficencia.

Al ocurrir el suceso había en dicho bazar un millar de personas.

El fuego se inició en un aparato cinematógrafo, propagándose con gran rapidez.

La confusión que se produjo entre los concurrentes fue espantosa, contribuyendo en gran medida a hacer mayor la catastrofe.

Se dice que ascienden á un centenar los muertos y que no bajarán de 150 los heridos.

Entre los heridos figuran la esposa del consul de España, señor Flores, y la señora duquesa de la Torre. Ambas están graves.

La catastrofe, como es de suponer, ha producido sensación inmensa en aquella capital.

—Se han recibido telegramas del general segundo cabo de Filipinas, participando en uno ellos que ayer aranzaron las columnas que operan á las órdenes del general en jefe desde Silang á Itang y Naic, apoderándose de tres pueblecillos, sosteniendo breves y reñidos combates; añadiendo en otro la buena noticia de que el pueblo de Naic, donde la rebelión se creía más fuerte, ha caído en poder de las tropas de tierra y mar, que operaron simultáneamente, desembarcando las segundas á medida que las primeras avanzaban.

Los rebeldes tuvieron 500 muertos y 200 prisioneros, dejando en nuestro poder 50 armas de fuego.

Nosotros tuvimos 20 soldados muertos y 75 heridos.

—Telegrafian de Montevideo que se han presentado en la legación española más de 12.000 compatriotas para recoger sus cartas de inscripción como subditos de España, á fin de que no se les obligue á servir en las milicias de aquel país.

—De Washington dicen que ayer fué rechazada por el Senado la proposición de Mr. Morgan pidiendo una vez más el reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

—Se ha recibido de Venecia el siguiente despacho:

Venecia, 2 (5'15 t.) —Han salido para Viena los infantes don Alfonso y doña María de las Nieves.

Hoy sale don Jaime para Kichineff á incorporarse al regimiento, deteniéndose únicamente en Stadelhof para abrazar á los Príncipes de Schoenbourg.

Los Archiduques Leopoldo Salvador y Blanca, y los Príncipes de Roviano, pasaron todavía unos días con los señores Duques de Madrid, saliendo después para Austria.

Se han recibido infinitud de telegramas de Príncipes y particulares de felicitación por el matrimonio de nuestra amadísima Infanta.

La Infanta doña Alicia, á quien han conmovido de una manera muy especial los numerosísimos telegramas de España, ha escrito á los Duques de Madrid manifestando su gratitud por estas muestras de cariño que aumentan su inmensa dicha.

—Ampliando las noticias de la catastrofe de París comunican lo siguiente:

El número de muertos asciende á 127 y á más de 300 el de heridos.

Entre los primeros se cuenta la marquesa de Gollifet.

Ha muerto también la esposa del cónsul español señor Flores, que quedó herida en los primeros momentos.

La duquesa de Uzés, en cambio, está solamente herida.

La reina doña Isabel, que asistía á la kermese, salió afortunadamente ilesa.

El duque de Mandas y el marqués de Novallas, embajador de España el primero y secretario de la embajada el segundo, han visitado personalmente al cónsul español señor Flores, para darle el pésame por la muerte de su esposa.

Todos los periódicos de aquella capital han publicado extensísimas reseñas del suceso y algunos comentan que se permite tal aglomeración de gentes en sitios que no reunen condiciones de seguridad y que la más rudimentaria prudencia señala como propicios á hecatombes de tal especie.

—Se ha recibido á última hora el siguiente telegrama de Atenas.—Ha habido un encarnizado combate entre Velestino y Farsalia, el cual ha durado algunas horas. La artillería griega ocupaba buenas posiciones y los turcos fueron definitivamente rechazados.

El principe heredero telegrafia que los turcos se disponen para hoy un nuevo ataque con mayores fuerzas.

Ha sido llamada la columna griega de Tertipi. Están interrumpidas la comunicaciones ferroviarias entre Farsalia y Volo.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—S. Estanislao.

SANTOS DE MAÑANA.—La aparición de S. Miguel arcángel.

CUARENTA HORAS.—Iglesia del Hospital.

DE TODAS PARTES

En 75.000 se estima el número de personas que han ido este año á Roma para asistir á las fiestas de Semana Santa.

Todos los templos de la Ciudad Eterna, singularmente San Pedro y la Iglesia de la Santa Cruz de Jerusalén, donde se venera un fragmento del Sagrado Madero, han sido visitados por inmensa multitud de fieles.

Pero, efecto de la anómala situación que atraviesa la Santa Sede por lo que respecta á sus dominios temporales, las ceremonias augustas de estos días no han revestido la brillantez de los años anteriores al nefasto de 1870. El Papa, no pudiendo salir del Vaticano, ha presidido todas las funciones en la capilla Sixtina.

Doña Belén de Sárraga, la infeliz directora de un periódico impio de Valencia, fué retribuida con 25 duros por el viaje que hizo á Requena, donde lanzó tres discursos tan faltos de verdad como escasa de vergüenza se encuentra la dicha doña Belén. Dijo entre otras lindezas, que los curas saean dinero por bautizar á los pequeños, por casar á los grandes y por enterrar á los difuntos. En vista de lo cual, sin duda pensaron los sectarios de Requena: *pues ahora le daremos 25 duros á esta predicadora, y como es sellatan noble que no trabaja por el dinero, no los admitirá, ó por lo menos, hará que se repartan entre los pobres.* Pero se llevaron solemne chasco, porque dicen que los admittió de mil amores y mayor que hubiera sido la cantidad!

«Pobrecillos! debió pensar para sus faldas, una cosa es predicar, y otra recoger trigo... y siga la música,

SECCION AMENA

CHARADAS DIVIDIDAS

- 1.º Mineral partido por musical. Todo juego.
- 2.º Fruto partido por musical. Todo en teatros.
- 3.º Parte de verbo partida por musical. Todo usa el sacerdote.

CHARADA

*dos prima comida
mi tres musical,
y en todo un buen nombre
lector hallaras.*

La solución en el número próximo.

Para evitar confusiones y al objeto de facilitar á nuestros amigos la emisión del sufragio, damos la siguiente nota explicativa de los colegios electorales en

que está dividida nuestra ciudad, con la designación del local respectivo y calles que constituyen cada uno de ellos:

DISTRITO PRIMERO

Sección 1.

COLEGIO.—Casas Consistoriales.—Calles que le constituyen:

Albareda	Mora
Aurora	Nueva del Teatro
Bafiolas	Olivo
Beatas	Peso de la Paja
Bell-lloch	Subida de la Merced
Bern	Subida del Puente
Canteras	Talarn
Carmen	Travesia de la Auriga
Carmen (Plaza de)	Troya
Constitución (Plaza de)	Vista Alegre
Cruzada.	

DISTRITO PRIMERO

Sección 2.

Colegio.—Escuela municipal de niños, San Francisco, 15, 1.º—Calles que le constituyen:

Pavo	
Sala	
Puente Mayor	San Francisco
Ginesta	San Francisco (Plaza de)
Hospicio (Plaza de)	

DISTRITO PRIMERO

Sección 3.

COLEGIO.—Casa Hospicio.—Calles que la constituyen:

Barcelona	Montilva
Carril (Plaza de)	Ronda
Lorenzana	Fernando Puig (Ronda)
Llano	Rutlla
Camps (Plaza de)	Sta. Eugenia
Mediodía	Ultonia

DISTRITO SEGUNDO

Sección 4.

COLEGIO.—Estación central alumbrado público, Plaza del Molino 1.—Calles que le constituyen:

Acequia	Norte
Bernardas	Obra
Bernardas (Plaza de)	Peligro
Figueroa	Prensa
Galera	Progreso
Huertas	Santa Clara
Mercadal (Plaza de)	Independencia (Plaza de)
Molino (Plaza de)	Industria

DISTRITO TERCERO

Sección 5.

COLEGIO.—Escuela práctica, Ciudadanos 21.—Calles que le constituyen:

Aburadors	Minali
Besadó	Ollas
Cisne	Pescaderías Viejas
Ciudadanos	Platería
Cort-Real	Rambla de Alvarez
Fournás	Rambla de la Libertad
Libre	San José (Plaza de)
Herrerías Viejas	San José (Travesia de)
Mercaders	

DISTRITO TERCERO

Sección 6.

COLEGIO.—Escuela de niñas, Forsa 19.—Calles que le constituyen:

Alemanes	Portal Nou
Aceite (Plaza de)	Puerta de la Barca
Caldereros	San Narciso
Catedral (Plaza de)	San Cristóbal
Clavería	San Felix (Plaza de)
Colegiata	Subida de la Catedral
Cervantes	Subida de San Martin
Escolapia	Subida de Santo Domingo
Forsa	Travesia Portal Nou
Lladoners (Plaza de)	Travesia Cervantes
Moscas	Zapateria Vieja

DISTRITO CUARTO

Sección 7.

COLEGIO.—Escuela Normal, Barca.—Calles que le constituyen:

Angel	Puente Mayor
Barca	Rosa
Bellaire	Sacsimort
Galligants	San Daniel
Lebo	San Pedro (Plaza de)

ANUNCIOS

ESTAMPERIA CATOLICA



Grande y variado surtido de estampas, cromos, sacras, molduras, galerias, esculturas, tornería y un buen surtido de imágenes de madera y escaparates de todas clases á precios reducidos.

3, Plaza de las Castañas, 3.—GERONA

La Previsión Española

Compañía de seguros contra incendios á prima fija

Fundada en 1883



Capital: 2.000.000 de pesetas

Domicilio Social: 9, Orfila, 9.—Sevilla.

Subdirección Regional: Plaza Bell-lloc, 4-1.^o—Gerona

Subdirector Regional: D. Angel Tremols.

Siniestros pagados: Rs. 3.524.286'92

CAMISERÍA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1, Cort-Real, 1

Camisas hilo crudo á 16 reales

Cuellos última novedad á 2 reales

Calcetines fondo negro á 5 ptas. docena

OCASIÓN

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.
trimestre.

Fuera de la capital, un trimestre.

En el Extranjero, un trimestre.

Fumeros sueltos.

1 peseta

2'50 "

3 "

5 "

0'10 "

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

SE PUBLICA LOS MIERCOLES, VIERNES Y DOMINGO

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipofósfito GIMBERNAT

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, isterismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias frasco 10 reales.

Vino restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y dispertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactato fosfato de cal: frasco 12 reales.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona

DETALL EN TODAS LAS FARMACIAS

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

DISPONIBLE

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Redacción y Administración: Rambla Libertad 33, en el Círculo Tradicionalista

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.

En Olot, imprenta de Juan Bonet.

Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.